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ПРАВДА
ТОБОЛЬСКАЯ

Ретропоезд «Эшелон Победы» прибудет в 
Тобольск сегодня, 21 мая 2024 г., в 13.40. 
Музей на колёсах  включает 18 вагонов, в 
том числе хлебопекарню, кухню, солдатскую 
теплушку, аптеку-операционную, 
санпропускник, штабной, два вагона памяти. 
В составе есть и открытые платформы, на 
которых образцы исторической военной 
техники, в том числе легендарный танк Т-34 
и реактивная установка «Катюша».
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Студенты города вот уже которую неделю несут трудо-
вую вахту, наполняя мешки песком. Поначалу трудились 
ребята на территории спасательной станции, теперь пере-
местились на левый берег. 

ПАВОДОК НА ПОВОДОК

Когда вода близко

Уровень воды в Иртыше 
с каждым днём повышает-
ся. Паводок уже проявил 
себя в соседнем Вагайском 
районе. 

Начальник участка «То-
болпромстроя» Дмитрий 
Трофимчук, отвечающий за 
работы по устройству на-
сыпи из мешков, наполня-
емых привозным грунтом, 
песком, хорошо отзывает-
ся о добровольных помощ-
никах из числа студентов. 
Трудятся на левобережье в 
эти дни студенты ТМТ, мед-

колледжа, рыбтехникума, 
индустриального институ-
та, последних он особенно 
хвалит. 

CСПРАВКА
Дмитрий Трофимчук 
координирует работы в 
Бекеревке, где протяжённость 
насыпи 2 км 600 м, в 
Савинском Затоне (насыпь 
порядка 1 км), насыпь по 
бывшей железнодорожной 
насыпи (1,5 км). 

По всему левому берегу 
насыпь организовать не-

возможно – из-за его про-
тяжённости. Поэтому до-
ма, находящиеся на первой 
– второй береговых линиях, 
решили обкладывать меш-
ками. Студенты заполняют 
и завязывают мешки, рабо-
чие «Тоболпромстроя» от-
возят эти мешки к домам и 
возводят насыпь в несколь-
ко ярусов. 

Для того чтобы вода не 
просочилась, используют 
плёнку. Технология уже от-
работана, и в случае при-
хода воды насыпь долж-
на оградить от неё дома. В 
день, когда мы посетили 
левобережье, было готово 
порядка 120 тысяч мешков. 
Эта цифра с каждым днём 
увеличивается. 

Студенты, прежде чем 
приступить к работе, прохо-
дят инструктаж. На заказ-
ном автобусе их довозят до 
переправы, и паром пере-
правляет добровольных по-
мощников на левый берег. 
Мы проделали этот путь 
вместе с волонтёрами мед-
колледжа. Студенты-меди-
ки – народ дисциплиниро-
ванный, ответственный и 
для них прийти на помощь 
– это очевидный поступок. 
На трудовом посту они сме-
нили студентов Тобольско-

го многопрофильного тех-
никума. 

Потрудились ребята слав-
но. Лопаты были нарасхват, 
и не отставали от юношей 
и девушки, число мешков 
росло на глазах. А трудовы-
ми мозолями они по праву 
гордились. Многие говори-
ли о том, что поедут рабо-
тать и в следующие дни, так 
как понимают, что прибли-
жается большая вода. За-
береги на обеих сторонах 
Иртыша уже подтоплены 
– из воды торчат тальник и 
электрические столбы, а на 
конечной автобуса № 12 во-
да подошла к асфальтовой 
площадке. 

Герман БАБАНИН
(фото автора)

ТОБОЛЬСК НАСТОЯЩИЙ

Сад на память
Сегодня в Александровском саду людей было больше, чем обычно: здесь у часовни собралась дружная компания, 
чтобы высадить на территории сада более 80 деревьев и кустарников

Накануне наш коррес-
пондент побывал в этом 
ис торическом мес те и 
оценил, как идёт подготов-
ка территории и посадочно-
го материала.

Надо отметить, это не пер-
вые саженцы, которые по-
явились в столетнем саду. 
Осенью 2023 года сотруд-
ники сети предприятий 
быстрого обслуживания 
«Вкусно – и точка» внесли 
свой вклад в благоустрой-
ство сада XIX века и выса-
дили здесь несколько де-
сятков молодых деревьев.

Но вернёмся туда, где 
полным ходом идёт под-
готовка территории и по-
садочного материала. За 

территорией сада высит-
ся гора завезённого грун-
та, и двое рабочих сноро-
висто загружают им тачки 
и развозят к лункам. Заве-
зён и посадочный матери-
ал. Командует парадом и 
сам принимает непосред-
ственное участие в дей-
стве директор «Тобольско-
го питомника» Алексей 
Михайлов. Он уверен, что 
посадка деревьев объеди-
няет людей, а самое глав-
ное — укрепляет драгоцен-
ную связь поколений.

– Это оставляет память, 
особый след в истории и по-
даёт прекрасный пример 
подрастающему поколению, 
– говорит он.

«Тобольский питомник» – 
главный подрядчик по вы-
садке, а в дальнейшем и по 
содержанию здесь зелёных 

насаждений (уход, стриж-
ка, формирование и т.д.). 

– Мы уже высадили здесь 
большую часть кустарни-
ков (из более тысячи выко-
панных на Комсомольском 
проспекте). Когда там бу-
дет завершён ремонт инже-
нерных сетей, мы высадим 
новые. Вторая часть обрела 
прописку у ладьи Данилы 
Чулкова. Сейчас вот завер-
шаем подготовку к следу-
ющей высадке, в ходе ко-
торой в Александровском 
саду появятся ивы (сорт 
«Олимпийский огонь»), си-
бирские яблони, рябины и 
дубы, – рассказал он. А так-
же заверил, что прижива-
емость саженцев хорошая, 
тем более подрядчик даёт 
гарантию три года.

– Наша цель — превра-
тить эту территорию в 

красивую садово-парко-
вую зону, где горожане 
смогут наслаждаться при-
родой и отдыхать от суеты 

CНАПОМНИМ, 

что реконструкция сада идёт в рамках программы «Тобольск 
настоящий», которая организована при сотрудничестве 
правительства Тюменской области, администрации Тобольска и 
компании «СИБУР».

города, – добавил Алексей 
Михайлов.

Вера ХОХЛОВА 
(фото автора)

ИЛЬНАРА САЛИКОВА:
– Мне 16 лет. Учусь на отделении медколледжа 
«Сестринское дело». На левобережье в качестве 

волонтёра еду в первый раз. Сама я родом из 
Вагайского района. Соседнюю с моей деревней 
уже подтопило, вода близко от моего родного 

дома. Уверена, что там тоже на помощь местным 
жителям пришли добровольцы. Ну, а я помогу 

здесь незнакомым мне людям. Постараюсь мешков 
20 заполнить.  

НИКИТА НУРГАЗИН:
– Я выпускник школы № 7, сейчас студент  

Тобольского медицинского колледжа им. Володи 
Солдатова, учусь на отделении «Лечебное дело».  
Я   волонтёр-медик. Обычно помогаем пожилым 

одиноким людям, инвалидам, волонтёрим на 
различных мероприятиях. Трудовой десант с 

лопатами у нас впервые. Поработаем руками. Еду на 
левобережье, чтобы выполнить свой долг и помочь 
жителям подготовиться к встрече с большой водой. 

Среди левобережцев есть старики, дети. А волонтёры 
всегда готовы помочь тем, кто в этом нуждается. 
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Вернули свет

Энергетики после паводка вернули свет в 18 населён-
ных пунктов Тюменской области. Специалисты «Россети 
Тюмень» возобновили подачу электроэнергии в 18 на-
селённых пунктах Ишимского, Казанского, Абатского 
и Викуловского районов, пострадавших от паводка.

CОТМЕТИМ, 

решение о частичном включении энергообъектов принимает 
штаб по обеспечению безопасности электроснабжения 
в Тюменской области. Вернуть свет в жилые дома 
позволило устойчивое снижение уровня воды в реке 
Ишим на этих территориях. В освобождённых от паводка 
зонах работники «Россети Тюмень» ведут поэтапное 
включение электроустановок. Очерёдность отмены 
режима ограничения электроснабжения определяется 
оперативными штабами по предупреждению и ликвидации 
ЧС, которые действуют в муниципалитетах региона. 

А между тем энергетики продолжают работать в 
усиленном режиме и непрерывно контролируют со-
стояние объектов электросетевого хозяйства в Тю-
менской области, где ситуация с паводком остаётся 
напряжённой.

CЦИФРЫ И ФАКТЫ
Для обеспечения надёжного электроснабжения 
потребителей в паводковый период подготовлено                             
117 бригад в составе более 440 работников Тюменских 
электрических сетей. В арсенале энергетиков 54 резервных 
источника электроснабжения суммарной мощностью почти 
11 МВт и 130 единиц техники. 

Выполнение предупредительных мероприятий по-
зволило минимизировать риск возникновения не-
штатных ситуаций.

CСООБЩИТЬ О НАРУШЕНИЯХ 
электроснабжения и замеченных повреждениях 
энергообъектов можно по единому телефону компании 
«Россети» 8-800-220-0-220 (круглосуточно, бесплатно).

ПАВОДОК НА ПОВОДОК

Начиная с великой стройки

ОАО «Тобольскстроймеханизация» в этом году от-
мечает полувековой юбилей. 

Предприятие, ставшее впоследствии настоящей ле-
гендой, было создано в 1974 году с целью выполнения 
работ нулевого цикла на строительстве Тобольско-
го нефтехимического комбината, города Тобольска и 
объектов базы стройиндустрии. 

Теперь в его арсенале – сотни возведённых объек-
тов. Сегодня мы не будем перечислять их, а обратим-
ся к архиву «Тобольской правды», ведь именно наша 
газета постоянно на своих страницах рассказывала о 
трудовых подвигах механизаторов и водителей.

 
CИТАК, «ТОБОЛЬСКАЯ ПРАВДА». МАЙ 1974 ГОДА. 
ЧИТАЕМ:
«Однокубовый экскаватор «ЭО-33-21» Анатолия 
Заики (из треста, который после назовут 
«Тобольскстроймеханизация») вынул первый ковш грунта, 
положенного в основание очередной великой стройки 
— Тобольского нефтехимического комбината. Гигант на 
Иртыше стал настоящей визитной карточкой первого 
комсомольско-молодёжного отряда имени Николая 
Островского «Корчагинец»».
CЛИСТАЕМ ПОДШИВКИ ДАЛЬШЕ. 1975 ГОД, 1976… 

В материале за 24 января 1979 года «С хорошим качеством» 
рассказывается о том, как бригада слесарей-трубоукладчи-
ков Н.П. Бутенко ССУ-4 треста «Строймеханизация» берёт на 
себя социалистические обязательства:

– государственный план четвёртого года десятой пятилетки 
выполнить к 62-й годовщине Октября;
– поддержать почин А.Д. Басова работать 
высокопроизводительно, без травм и аварий;
– внести два рационализаторских предложения с 
экономическим эффектом не менее 2 тысяч рублей;
– бороться за подтверждение звания «Ударник 
коммунистического труда» шести членам бригады;
– сдать в третьем квартале инженерные сети Соколовского 
водозабора;
– отработать на благоустройстве города 100 человеко-часов.
Бригада вызывает на социалистическое соревнование 
коллектив слесарей-трубоукладчиков А.Э. Рукк.

ОТВЕЧАЕТ ВЕРА ИВАНОВНА
А проездных-то нет

– Сегодня форма платежей в городских автобусах из-
менилась: приложил карту и рассчитался, редко кто 
достаёт наличные. Удобно, конечно, но мне больше нра-
вилось иметь при себе проездной на месяц. Решил его 
купить, ан нет, говорят, нет сейчас проездных.

Виктор СЕМЁНОВ
– Проездных на предъявителя действительно нет. 

Они продаются школьникам и студентам по 1 300 руб-
лей и 1 248 рублей за единицу. Есть проездные для ор-
ганизаций за 2 935 рублей, – ответил нам директор То-
больского ПАТП Сергей Кугаевский.

Перевод на метан
– Часто читаю в местной прессе, что автопарк ПАТП 

полностью переведут на метан. Это задачи на долгую 
перспективу? И сколько сегодня автобусов работает 
на экологически чистом газомоторном топливе?

Вячеслав МАЛЬЦЕВ
– На сегодняшний день на таком топливе у нас ра-

ботают 22 «Ютонга» (автобусы китайского производ-
ства) и шесть автобусов марки «ПАЗ Вектор».

Да, мы планируем поэтапный перевод всего авто-
парка на метановое топливо. Для этого нужна запра-
вочная станция. Мы работаем в данном направлении 
– под заправку отдали часть своей территории. Сей-
час подрядчик выполняет перенос коммуникаций, 
чтобы воздушные линии, газовые сети, связь не сдер-
живали строительство. Заправка будет с общим дос-
тупом. Весь комплекс работ планируем выполнить 
уже к осени, – ответил директор предприятия Сергей 
Кугаевский.

Глава города Максим 
А ф а н а с ь е в  о т ч и т а л -
ся перед депутатами То-
больской городской думы 
о деятельности своей и 
команды администрации 
Тобольска за период с 2019 
по 2023 год. 

5 лет длится срок полно-
мочий действующего мэра. 
О том, что и как поменялось 
в нашем городе за эти годы, 
что ещё предстоит сделать, 
какие вызовы и трудности 
прошли вместе с жителя-
ми, он подробно доложил во 
время внеочередного засе-
дания гордумы.

На думском заседании во 
Дворце наместника помимо 
городских депутатов так-
же присутствовали пред-
ставители общественных 
организаций, руководите-
ли крупных предприятий 
города, предприниматели, 
спортсмены, военнослужа-
щие, почётные и заслужен-
ные граждане Тобольска, 
духовенство и руководство 
силового блока. При этом 
велась прямая трансля-
ция выступления, которую 
можно увидеть в записи на 
странице главы Тобольска 
Максима Афанасьева в соц-
сети «ВКонтакте».

В основу пятилетнего от-
чётного доклада главы го-
рода легла предвыборная 
речь, с которой он выступал 
перед городскими парла-
ментариями в мае 2019 го-
да. Готовясь к выступлению 
и анализируя, что сделано, 
а что нет, градоначальник 
отметил: «Первого оказа-
лось в разы больше». 

– С удовлетворением 
осознал, что практически 
все пункты из предвыбор-
ной речи 2019 года я вы-
полнил. Здесь сразу хочу 
сказать спасибо команде 
единомышленников. Один я 
бы не сделал ничего. Вмес-
те у нас получилось многое. 
Хотя цели были поставле-
ны серьёзные: сделать То-
больск комфортным, благо-
устроенным, красивым и 
безопасным, – подчеркнул 
Афанасьев. – Во многих 
сферах наш город стабиль-
но показывает уверенный 
рост. У нас молодое, трудо-
способное население, прак-
тически нет безработицы, 
средняя заработная плата 
в числе лидеров по региону. 
Предприятия города рабо-
тают стабильно, развивают-
ся и расширяются. Во всех 
сферах жизни реализуют-
ся национальные проек-
ты. Обеспеченность жиль-            
ём на жителя выше всех 
не только по УрФО, но и по 
всей России. Доля бюджет-
ной обеспеченности – боль-
ше 86 тысяч на человека.

С красотой                         
всё очевидно!

В плане преображения То-
больска Максим Афанасьев 
в первую очередь отметил 
благоустройство, причём, 
по мнению многих тоболя-
ков, планы по обществен-
ным пространствам, скве-

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА. ОТЧЁТ ГЛАВЫ ГОРОДА

Максим Афанасьев: «Попробуйте только 
сказать, что Тобольск – некрасивый город»

рам и детским площадкам 
во дворах даже перевыпол-
нены. «С красотой всё оче-
видно. Пусть только кто-то 
попробует нам сказать, что 
Тобольск у нас некрасивый 
город!» – весело грозит гра-
доначальник. 

При этом достаточно мно-
гое удалось сделать за счёт 
внебюджетных средств, на-
помнил руководитель го-
рода. Это и совместные 
программы с компанией 
«СИБУР», концессии, госу-
дарственно-частное парт-
нёрство, субсидии из фе-
деральных программ по 
развитию городской среды.

«Мы в этом году проголо-

городскую среду. «Они ста-
ли центром притяжения не 
только для событийных ме-
роприятий, но и для деловой, 
экономической активности. 
Территория в прямом смысле 
ожила и тянет за собой дело-
вую активность на прилега-
ющих пространствах. Имен-
но такой эффект – результат 
успеха, а не просто новые до-
рожки и освещение», – под-
черкнул Афанасьев.

Ну и какая же может быть 
красота в городе, если мно-
го серых и безликих много-
квартирных домов. Вот и 
будущий мэр обещал нам 
в 2019 году привлекатель-
ные фасады домов. «И тог-

и правила землепользова-
ния и застройки Тобольска. 
«Практически полностью 
избавились от брошенного 
транспорта. Возродили ин-
ститут квартальных и прак-
тику административных 
протоколов за бардак и без-
алаберность. Вопрос восста-
новления раскопок взяли на 
особый контроль. Теперь у 
нас в лучшую сторону изме-
нилась и культура проведе-
ния земляных работ», – под-
чёркивает мэр.

Впервые в Тобольске в 
правовую плоскость пере-
ведены отношения по раз-
мещению нестационарных 
торговых объектов и рек-
ламных конструкций. А это 
значит, бюджет пополняет-
ся доходами от размеще-
ния, а внешний вид таких 
конструкций и сооружений 
контролируется. 

Здесь же глава города от-
метил огромную работу му-
ниципалитета по брошен-
ным и бесхозным объектам. 
«Много чего «причесали», 
но и много ещё впереди. Как 
говорится в народе, гладко 
было на бумаге, но забыли 
про овраги. Вот с этими са-
мыми «оврагами» боремся 
уже на юридическом уров-
не. Избавляемся от забро-
шенных строек, которые 
некрасивы, опасны, эконо-
мически бесполезны. Всё, 
что могли, взяли в муници-
пальную собственность и 
перепродали тем, кто хочет 
заниматься делом. У нас 
осталась одна или две та-
ких стройки. Решён вопрос 
и с самовольными построй-
ками. Провели огромную 
работу по узакониванию са-
мовольных построек и сис-
тематизировали эту рабо-
ту», – поделился успехами 
градоначальник.

Здоровая 
дорожная реформа 

В предвыборных обеща-
ниях Максим Афанасьев 
тогда особо выделил дорож-
ную тему, по его мнению, 
«дороги – это кровеносная 
система города, и когда она 
работает чётко и слажен-
но, то город здоров». Он под-
черкнул, что изменился под-
ход к уборке и содержанию 
улично-дорожной сети, бы-
ло минимизировано исполь-
зование реагентов, наведён 
порядок с дорожной размет-
кой, с вывозом снега на соз-
данный снежный полигон. 

При этом не только при-
вели в нормативное состо-
яние дороги, но и построи-
ли новые для многодетных 
семей. «Кстати, фактически 
очередь на предоставление 
земельных участков, кото-
рая была с 2012 года, с по-
лутора тысяч сократилась 
до ста семей. Сейчас подго-
няем темпы строительства 
коммунальной инфраструк-
туры в этих районах. В об-
щей сложности мы отре-
монтировали без малого 60 
км дорог и построили почти 
пять километров новых за 
5 лет! Новые пути делаем с 

Хорошо поработали над на-
дёжностью сетей, заменили 
алюминий на самонесущий 
изолированный провод». 

CОБЩИМ ИТОГОМ 
за эти годы восстановлен 
61 км сетей освещения, 
построено новых 63 км, 
заменено на СИП в общей 
сложности 28 км. И результат 
всего этого – увеличение 
показателей безопасности, 
за 5 лет в границах города 
уменьшилась смертность в 
ДТП.

Также Максим Афанасьев 
напомнил о запущенной, 
бесхозной ливневой кана-
лизации в городе. Первы-
ми на этот сложный момент 
ему пожаловались депу-
таты, и он включил в свою 
предвыборную програм-
му пункт по избавлению от 
бесхозных сетей и о приве-
дении в порядок ливневой 
канализации. В итоге за 5 
лет в городе избавились от 
большинства проблемных 
зон, где скапливалась вода. 
«И не просто всё отремон-
тировали, но и взяли за пра-
вило ежегодно чистить и 
мыть ливнёвку», – проком-
ментировал мэр.

«Вместе 
к лучшему»

Наверное, за эти годы 
одно из самых заметных                             
тоболякам преображений 
произошло в транспорт-
ной инфраструктуре горо-
да, в том числе в городском 
автопарке. И в первую оче-
редь Максим Афанасьев на-
помнил о том, что началась 
транспортная реформа с рек-
ламы в городских автобу-
сах, вернее, с её удаления. 
«Помню, тогда руководитель 
ПАТП Сергей Васильевич 
Кугаевский сказал: первая 
встреча с главой лишила 
нас 5 млн в год (доходы от 
рекламы). Зато теперь мож-
но сказать, что чистота – это 
стиль нашего города. По-
тому что это не только про 
уборку улиц, но и про отсут-
ствие визуального мусора. 
Мы не просто убрали рекла-
му, мы сделали брендбук го-
родского автотранспорта, 
вывели философию».

Сегодня в Тобольском 
ПАТП производится плано-
мерный перевод автобусов 
на газомоторный, эколо-
гичный вид топлива. «Чис-
тота не только во внешнем 
облике, но и в воздухе. Ра-
ботаем по экологии ком-
плексно – кнопки вызова 
пешеходной фазы, модер-
низация светофорных объ-
ектов, строительство до-
полнительных поворотных 
полос», – доложил мэр, вы-
разив это в цифрах: в три 
раза снизился показатель 
по углекислому газу и в 
пять раз по пыли. Здесь же 
он отметил, что организо-
вано удобное для населе-
ния движение обществен-
ного транспорта, строго 
соблюдается поминутный 
график движения автобу-
сов, «хоть часы сверяй». 

В Тобольске обновле-

совали за очередной сквер 
все вместе. Если ждать воз-
можности выделения бюд-
жетных денег, мы никогда 
не сделали бы столько пар-
ков и скверов, сколько сде-
лали за эти пять лет. Здесь 
я с особой благодарностью 
хочу отметить вовлечён-
ность жителей в развитие 
городской среды. Люди ста-
ли верить, что их слышат. 
Им интересно участвовать 
в процессах. Мы так воспи-
тываем новое поколение то-
боляков. 

CЦИФРЫ И ФАКТЫ
Посмотрите: 2022 год 
– голосуем за скверы в 
микрорайонах Менделеева 
и 7 «а», участвует 10 тысяч 
тоболяков. В 2023-м за сквер 
Выпускников проголосовало 
16 тысяч. В 2024 году за сквер 
«Спортивный» – 19 тысяч! 
Всего в общей сложности 
благоустроено за эти годы                                                                      
32 общественных 
пространства из 57», – 
сообщил Максим Афанасьев. 

Также он отметил, что 
муниципалитет очень вни-
мательно подходит к на-
полнению парков и скверов, 
спортивных и детских пло-
щадок, чтобы все они были 
интересны детям и взрос-
лым, не пустовали, а глав-
ное – были безопасны. Одно 
из немаловажных достиже-
ний управленческой коман-
ды города – это приведение 
в порядок и придание эсте-
тичного вида городской 
мебели, при этом с учётом 
местных производителей. 
«Моя задача была не поко-
мандовать, а улучшить го-
родскую среду, включив 
местных. Теперь в наших 
парках и скверах всё ча-
ще можно увидеть своё, то-
больское», – с искренней ра-
достью подметил мэр.

Такие обновлённые терри-
тории, как Аптекарский сад 
и Базарная площадь, показа-
ли, как восстановление об-
щественного пространства 
может серьёзно повлиять на 

да, мне кажется, мало кто 
понимал, о чём вообще 
идёт речь. Сейчас вы види-
те, что это не только «нама-
занные губы», это утепле-
ние там, где необходимо. 
Это смысловая нагрузка, ес-
ли речь идёт о стрит-артах. 
Город перестал быть серым 
и однообразным», – с гор-                                                                       
достью говорит глава города.

Порядок во всём
И всю эту красоту необ-

ходимо беречь, при этом                  
обезопасив детей и самих 
жителей. 

CПОЭТОМУ 
в течение пяти лет активно 
внедрялась система 
«Безопасный город» 
(669 камер) с установкой 
дополнительных камер 
на образовательные 
учреждения, в результате 
на 30 % снизился уровень 
уличной преступности, на 37 % 
– дорожных происшествий.

– Но безопасность – это 
ведь не только снижение 
криминализации. Это во-
время убранные сосуль-
ки, обработанные от нале-
ди тротуары. Это пожарная 
безопасность. А мы привели 
в порядок пожарные улич-
ные гидранты. Нашли спо-
соб обязать хозяйствующие 
субъекты делать уборку су-
хой травы и вообще хлама 
на своих территориях. Пере-
смотрели порядок установ-
ки автономных пожарных 
извещателей. ЧП случаются, 
дом № 3 на Ремезова тому 
пример, человеческий фак-
тор сложно предугадать. Но 
городские службы должны 
быть готовы ко всему, – за-
метил глава города.

Он напомнил, что сре-
ди его предвыборных обе-
щаний был пункт о при-
ведении в порядок всей 
градостроительной доку-
ментации города. И здесь 
в результате совместной с 
депутатским корпусом нор-
мотворческой работы были 
актуализированы генплан 

велодорожками. Понижаем 
бордюрный камень», – рас-
сказал мэр.

Ситуацию с тротуарами 
многие тоболяки в соцсетях 
называют «тротуарной ре-
формой», подметил доклад-
чик. «Мы не просто закрыли 
все основные потребности и 
привели в порядок «народ-
ные тропы», но и сделали всё 
там, где это действительно 
надо жителям, внимательно 
мониторя социальные сети». 
За 5 лет в городе построили 
8,5 км и отремонтировали              
12 км тротуаров. 

Говоря о дорогах, Афанась-
ев подчеркнул, что должно 
быть не только ровно, но и 
светло. «Было много тём-
ных участков, много жалоб 
на отключение в непогоду. 

ны почти все автобусные 
остановки с учётом осо-
бенностей территории (в 
исторической части стили-
зованные под старину), со-
временные павильоны не 
только комфортны и кра-
сивы, на них размещают-
ся расписания и понятные 
схемы движения автобу-
сов, на многих информаци-
онные электронные табло. 
«И никакой рекламы, ника-
кого визуального мусора на 
остановках. Опять же не за-
были и про местных произ-
водителей, которые делали 
автопавильоны», – заклю-
чил глава города в части 
изменений транспортной 
инфраструктуры. 

(Продолжение следует.)
Наталья ЮРЬЕВА

50 ЛЕТ ТСМ
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В честь выдающегося 
учёного-земляка Д. И. Мен-
делеева в школах города 
был дан старт «Менделе-
евскому марафону», со-
стоящему из нескольких 
этапов. 

На первом этапе, прошед-
шем на базе школ, о чём мы 
уже писали, ребята, а так-
же их родители (по жела-
нию) могли проверить себя 

 В школе № 9 в актовом 
зале состоялось меропри-
ятие, посвящённое 79-й го-
довщине Победы в Великой 
Отечественной войне. Ему 
предшествовала серьёзная 
подготовка со стороны пе-
дагогического и ученичес-
кого коллективов школы, а 
также авторов проекта.

CГОСТИ

В гостях у ребят побывали 
член ветеранской лекторской 
группы Татьяна Викторовна 
Щукина, жительница 
блокадного Ленинграда 
Вера Иосифовна Созонова, 
несовершеннолетняя узница 
фашистских концлагерей 
Анна Ивановна Трошина, 
ребёнок войны Клим 
Султанович Садыков. 

Всех собравшихся в акто-
вом зале приветствовала ди-
ректор школы Ольга Ключко. 
В честь гостей был дан не-
большой концерт с участием 
учащихся 8-9 классов, откры-
ла который музыкально-ли-
тературная композиция. О 
войне дети рассказывали 
стихами, песнями, танцами. 

Главная часть мероприя-
тия прошла в формате «Диа-
лога поколений», о жизнен-
ном пути тех, чьё детство 
опалила война, рассказы-

с фотополотен со зрителями 
говорят сердца сотрудников 
ПАТП. 

Выступление директо-
ра предприятия Сергея Ку-
гаевского, как всегда, было 
лаконичным. Он поздравил 
работников с 65-летним 
юбилеем ПАТП и заметил, 
что такая выставка откры-
вается в стенах предприя-
тия уже десятый раз. 

«Наше предприятие по-
хоже на часовой механизм. 
Если не достает какой-то 
маленькой, казалось бы, де-
тали, часы стоят. Так же и у 
нас: важен каждый сотруд-
ник. Именно поэтому в этот 
торжественный день я хочу 
в первую очередь поблагода-
рить каждого из своих кол-
лег за проделанную работу. 
Мы пришли к этой круглой 
дате вместе. Только благода-
ря всем вам наше ПАТП про-
цветает. Спасибо, друзья!» – 

ТОБОЛЬСКОМУ ПАТП – 65 ЛЕТ

Как работают часы поблагодарил Кугаевский. 
К словам поздравлений 

присоединился и замести-
тель главы города Василий 
Кожедуб, который пожелал 
этому легендарному пред-
приятию, выстоявшему в 
разные времена, стойкости 
и процветания. 

«Я давно работаю в ПАТП, 
и оно стало для меня родным 
домом, но только сегодня, по-
бывав на открытии выставки, 
осознала в полной мере мас-
штабы нашей деятельности, 
– комментирует бригадир 
подразделения кондукторов 
Татьяна Хохлова. – В повсе-
дневной жизни всё это вос-
принимается как должное, 
даже тысячи перевезённых 
пассажиров и десятки закуп-
ленных новых автобусов ка-
жутся нам вполне обычным 
явлением. Фотовыставка по-
зволяет и нам самим – работ-
никам предприятия – уви-
деть свою работу со стороны».

Отметим, что все фотогра-
фии для экспозиции сдела-
ны бессменным фотографом 
предприятия, слесарем КИ-
ПиА, более 10 лет фиксирую-
щем историю развития ПАТП, 
Денисом Григорьевым. 

Оценить на фото масшта-
бы тобольского перевозчи-
ка, стойкость и силу духа 
людей, красоту повседнев-
ного труда, которая не каж-
дому открывается с первого 
взгляда, и, конечно, талант 
фотографа смогут не только 
работники предприятия, но 
и все жители Тобольска.

Вера ХОХЛОВА

Среди звёзд и планет

Наверное, каждый мальчишка в детстве мечтает 
стать космонавтом, а каждую девчонку манит зага-
дочное и притягательное звёздное небо. Ну как тут 
не вспомнить слова Фёдора Тютчева: «…душа хотела 
б быть звездой...». Или маленькой звёздочкой. Вот эту 
самую мечту и осуществили дошколята из детского 
сада № 40 Тобольска (4 корпус), дав волю фантазии. 
При помощи разных материалов и техник они «по-
строили» космические корабли и не только.

В библиотеке № 5 им Ю.С Надточего открылась вы-
ставка, на которой представлены семейные творчес-
кие работы на космическую тему. Кто-то скажет, что 
День космонавтики уже прошёл, но, по словам главно-
го библиотекаря филиала Любови Сальниковой, кос-
мическая тема всегда актуальна. 

Трамплин для юниоров

Компания «СИБУР» через «Формулу хороших дел» 
и другие социально значимые проекты способствует 
развитию детско-юношеского спорта в Тобольске. В 
частности, новые возможности для роста открывают-
ся перед юными баскетболистами и футболистами. 

Прошёл отбор участников нового сезона «Школы 
футбола». Куратором «Школы футбола» вновь стал из-
вестный российский футболист Дмитрий Сычёв. Гео-
графия «Школы футбола» охватывает девять городов 
– Благовещенск, Томск, Нижневартовск, Тобольск, Но-
ябрьск, Кстово, Нижнекамск, Свободный, Воронеж.

CСПРАВКА
В Тобольске по итогам отборов среди подростков 12 – 13 
лет, в котором приняли участие 57 юных футболистов, 
шесть тоболяков – Родион Саитмаметов, Егор Журавлёв, 
Дмитрий Менькин, Варвара Плесовских, Ева Острошапкина, 
Маргарита Спицына получили путёвки в летний спортивный 
лагерь, организуемый в Нижегородской области.

 Ребят в лагере ждут тренировки под руководством 
ведущих тренеров страны и всевозможные культур-
ные активности. Не оставят без внимания и их настав-
ников, которые отправятся в лагерь вместе со своими 
воспитанниками. Для них будет организован познава-
тельно-образовательный модуль. Их ждут встречи с 
известными тренерами, мастер-классы, обзоры новых 
методик работы с юными футболистами и профиль-
ный курс по работе с детьми с ограниченными воз-
можностями здоровья. 

В рамках проекта «Формула футбола» было прове-
дено занятие по футболу для детей с ограниченными 
возможностями здоровья. 

CНА ЗАМЕТКУ
11 – 12 мая в Тобольске будет дан старт ещё одному 
спортивному проекту – «Школе баскетбола». Принять 
участие в нём смогут мальчики и девочки 2009 – 2012 годов 
рождения. Среди них тоже будет проведён отбор. И лучшие 
получат возможность повысить своё мастерство, приняв 
участие в учебно-тренировочных сборах. 

Герман БАБАНИН

ГОД СЕМЬИ

ФОРМУЛА ХОРОШИХ ДЕЛ

В фойе административного здания Тобольского ПАТП 
начала работу фотовыставка «Кто любит труд – того люди 
чтут», посвящённая 65-летнему юбилею предприятия. На 
более чем двадцати фотографиях показана яркая, дина-
мичная жизнь трудового коллектива.

Представленные на вы-
ставке работы – это не прос-
то коллекция снимков. Это 
повседневные трудовые 
будни водителей и кондук-
торов, мойщиков транспор-
та и диспетчеров, слесарей 
и поваров… Словно чудо-фо-
кусник, фотограф знакомит 
посетителей с талантли-
выми, самоотверженными, 

преданными своему делу 
и, конечно, обаятельными 
людьми. Редкие кадры, запе-
чатлённые в разное время, 
через образ человека труда 
показывают трудности и ра-
дости производства, расска-
зывают о повседневных буд-
нях, демонстрируют этапы 
технического прогресса. А 
ещё отчётливо слышно, как 

ДИАЛОГ ПОКОЛЕНИЙ

Перекличка защитников Отечества
Победный май продолжает своё триумфальное шествие по образовательным 
организациям города

вали Галина Бородина и                         
Татьяна Щукина – авторы 
этого проекта. Слово было да-
но и самим почётным гостям. 

Вера Иосифовна расска-
зала ребятам, как, будучи 
маленькой девочкой, была 
эвакуирована из блокадно-
го Ленинграда в село Чёр-
ное Вагайского района, как, 
повзрослев, перебралась в 
Тобольск. Тобольская земля 
приняла её, согрела, накор-
мила, дала путёвку в жизнь 
и стала для неё малой роди-
ной. Анна Ивановна, жив-
шая в раннем детстве на ок-
купированной фашистами 
территории, прошла через 

ужас концлагеря. Воспоми-
нания обеих нашли живой 
отклик в детских сердцах. 
Слушатели не стыдились 
наворачивающихся на гла-
за слёз. Обе гостьи прошли 
богатый событиями жиз-
ненный путь: Вера Иосифов-
на много трудилась, была 
счастлива в браке, гордит-
ся своими детьми, внуками 
и по сей день встречается 
со школьниками, а ещё уха-
живает за цветником под 
окнами своей многоэтажки. 
Анна Ивановна стала учё-
ным-биологом, долгие годы 
преподавала в Тобольском 
педагогическом институте, 

воспитав не одно поколение 
учителей биологии. 

Клим Султанович – дитя 
войны, представитель учи-
тельской династии. Отец 
ушёл на фронт. Дома оста-
лась мама с ребятишками – 
мал мала меньше. Несмотря 
на голодное детство, Клим 
Султанович получил достой-
ное образование и добился 
определённых высот: препо-
давал в высшей школе, на-
писал девять книг, удосто-
ен премии Габдуллы Тукая, 
перевёл более десяти книг с 
татарского языка на русский. 

Планировалось участие в 
мероприятии и тоболяков, 

прошедших Афганистан, 
Чечню, и нынешних героев – 
участников СВО. Но они прий-
ти на встречу не смогли, и их 
живое выступление замени-
ли видеороликами. Получи-
лась перекличка поколений 
защитников Отечества. 

В завершение встречи ре-
бята передали Татьяне Щу-
киной 200 писем для участ-
ников СВО, которые она 
отнесла в городской совет 
ветеранов Владимиру Габ-
русю. Письма отправятся в 
зону СВО с очередным гу-
манитарным грузом. 

Мирослав ВОЙНИЧ
(фото автора) 

ГОД МЕНДЕЛЕЕВА

Химия, да и не только
на знание биографических 
данных учёного с мировым 
именем. 

Второй этап прошёл в 
здании мультицентра «Моя 
территория». Участникам 
второго этапа марафона 
(60 школьникам, успешно 
прошедшим первый этап) 
пришлось пройти через не-
сколько станций, раскры-
вающих многогранность 
личности великого учёно-
го и широкий спектр его на-

ЕКАТЕРИНА КОПТЯЕВА:
– Я учусь в седьмом классе школы № 2, мне 13 лет. Первый 

этап я успешно прошла. Этот марафон мне многое дал. Боль-
ше узнала о Менделееве, его биографии. Химии у нас ещё нет, 

знакомство с этим предметом впереди. Так что не уверена, 
что пройду станцию, где есть вопросы по химии. Буду старать-
ся. В будущем хочу стать стоматологом, соответственно, зна-

ния по биологии и химии мне нужны крепкие. 

учных интересов. Ребята 
преодолели пять станций, 
после чего личность гения 
стала им ближе и понятнее. 

Координировала прохож-
дение участников по стан-
циям второго этапа «Мен-
делеевского марафона» 
заместитель директора де-
партамента по образова-
нию городской администра-
ции Юлия Плехова. 

Диана ШТЕРН
(фото автора) 

МАРИНА РАДЧЕНКОВА:
– Я из 11 класса школы № 16. Учусь на отлично. Сюда 

приглашена в качестве волонтёра. Мероприятие считаю 
важным: в Год Менделеева в Тобольске надо ближе знакомить 

детей с богатым наследием Дмитрия Ивановича и его 
биографией. Менделеев прославил наш город на весь мир. И 
мы должны гордиться тем, что он наш земляк. Сама я решила 

выбрать профессию, связанную с иностранными языками. 

ДМИТРИЙ ШВЕЦОВ:
– Мне 17 лет, учусь в школе № 16. Решил поволонтёрить на 

«Менделеевском марафоне», помочь организаторам. Сам я 
увлекаюсь киберспортом, в школе учусь в биохимическом 
классе. Скорее всего, буду поступать в медицинский вуз. 

– А в «Год семьи» мы должны больше говорить о се-
мейных ценностях. Выставка пользуется таким боль-
шим интересом у наших читателей, что мы решили 
продлить её. Сюда, чтобы посмотреть на совместные 
творения дошколят и их родителей, приезжают даже 
из других учреждений города. Например, её посетили 
ребята из социально-реабилитационного центра для 
несовершеннолетних вместе с мамами и т. д., – рас-
сказала она.

Дружба Любови Семёновны с детским садом № 40 
длится вот уже 10 лет. И ею дорожат как воспитанни-
ки, так и сама главный бибилиотекарь. Сколько за это 
время проведено интересных встреч с книгой, оформ-
лено выставок поделок – не счесть. И в каждое меро-
приятие она вкладывает душу. Как и в эту выставку, 
которая в числе прочих мероприятий приурочена к 
40-летию детского сада № 40.

Выставка поражает воображение полётом мысли 
юных художников и яркостью красок. Вот здесь на 
стенде разместились необычные рисунки, а на столе 
теснятся макеты космических станций, ракеты, кос-
мические корабли, планеты Солнечной системы, кос-
монавты, забавные инопланетяне и летающие тарел-
ки. Каждая работа, которую мастерил ребёнок вместе 
с папой и мамой, – уникальна.

Максим В. заглянул в библиотеку за сказками Ан-
дерсена, которые задали читать на школьном уроке 
литературы, и не смог оторваться от удивительных 
работ дошколят. «Это здорово!» – только и смог он про-
изнести от переполнявшего его восторга.

Вера ВОЛГИНА
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Комсомольский отряд имени Н. Островско-
го «Корчагинец» поздравляет вас с 50-летием 
строительства ТНХК. Приглашаем вас на встре-
чу ул. Семакова, 14, 24 мая в 10.00.

Оргкомитет

Утерянный аттестат об основном общем образова-
нии, серия А № 335808, выданный МАОУ СОШ №2 г. 
Тобольска 15.06.1995 года на имя Светланы Алексан-
дровны Коскиной, считать недействительным.

Отчет о результатах деятельности муниципального ав-
тономного учреждения дополнительного образования 
«Дом детского творчества» г. Тобольска и об использова-
нии закрепленного за ним имущества за 2023 год опубли-
кован в сетевом издании «Официальные документы горо-
да Тобольска» (https://tobolskdoc.ru/otchety/6198/).

Новые майские традиции

Много мероприятий прошло в праздничные дни у 
активистов школьного музея школы № 1. 

3-6 мая прошли уроки мужества и экскурсии, по-
свящённые Великой Победе, в школьном музее для 
школьников и жителей города. Радостно смотрят на 
посетителей музея новенькие стенды, которые школа 
в 2023 году привела к единому формату. Все экскур-
соводы одеты в одинаковую форму, пошитую школой 
в том же году. 

7 мая состоялось торжественное вручение почёт-
ных грамот школьникам города – победителям «Мара-
фона Победы». Мероприятие общественной организа-
ции «Тоболяков бессмертный полк» (председатель Л.Г. 
Слободенюк), регулярно взаимодействующей со шко-
лой, решено сделать традиционным и на 80-летие Ве-
ликой Победы проводить в стенах «первой» школы. 

8 мая наши учащиеся несли почётный караул у па-
мятника «Тоболяков бессмертный полк». Нельзя не от-
метить выправку и стать наших девушек и парней. 
Одетые подобающе моменту, с единым символом – 
«Георгиевская лента в сирени», они отличались от 
других караульных команд. 

9 мая в 6 утра совместно со школами №№ 14 и 15, с 
председателем совета ветеранов города Владимиром 
Габрусем, депутатом Тобольской городской думы 
Олегом Федоровским, братьями Хусаином и Хасаном 
Арангуловыми и другими организовали торжествен-
ный митинг «Утро Победы», посвящённый Великой 
Победе, в ходе которого были возложены цветы к па-
мятнику на пристани, на месте, от которого отчалил 
в 1941 году пароход «Алексей Буй», и директор школы 
Евгений Шваб выпустил белых голубей в честь мира 
на всей земле. «Утро Победы» станет отныне тради-
ционным. 

 ” 9 мая спортсмены школы 
заняли 2 место в своей 
группе школ в традиционной 
атлетической эстафете. И в 
этот же день школьники «первой» 
приняли участие в городском 
концерте на площади у Дома 
наместника.

Надежда КРЮКОВА, заслуженный учитель РФ

Тобольск и Тобольский район, как сообща-
ет нам пресс-служба МО МВД России «Тоболь-
ский», продолжают участвовать в государ-
ственной программе по оказанию содействия 
добровольному переселению в Тюменскую 
область соотечественников, проживающих за 
рубежом. 

Участие в программе даёт соотечественнику и 
членам его семьи в приоритетном порядке право 
на получение гражданства, на получение госу-
дарственных гарантий и социальной поддержки.

Принять участие в программе могут гражда-
не других стран и лица без гражданства, граж-
дане России, которые постоянно проживают за 
рубежом и имеют российское гражданство. Что-

НАЦПРОЕКТ «ОБРАЗОВАНИЕ»

ГОСПРОГРАММА

Право на гражданство
бы стать участником программы, соотечест-
венник должен обладать профессией, востре-
бованной на выбранной для трудоустройства 
и проживания территории вселения, а также 
иметь возможность постоянного или временно-
го жилищного обустройства на соответствую-
щей территории.

Сведения о вакансиях регулярно размещают-
ся на сайте «Переселение соотечественников» 
в разделе «Вакансии» для самостоятельного по-
иска работы соотечественниками. На сегодняш-
ний день востребованными на территориях все-
ления являются вакансии врачей различных 
специализаций, фельдшеров, фармацевтов, пе-
дагогов, агрономов, инженеров, ветеринарных 
врачей, зоотехников, электромонтёров и иных 
квалифицированных специалистов.

CПОЛУЧИТЬ КОНСУЛЬТАЦИЮ ПО ВОПРОСАМ, 

связанным с участием в региональной программе, 
можно в отделе по вопросам миграции МО МВД 
России «Тобольский» – 8(3456) 25-06-56 либо 
в отделении по работе с соотечественниками, 
беженцами и вынужденными переселенцами УВМ 
УМВД России по Тюменской области по адресу: 
Тюмень, ул. Республики, д. 55, кабинет 601, тел.: 8 
(3452) 500-928.

На официальном портале органов государ-
ственной власти Тюменской области функцио-
нирует сайт www.pereselenie.admtyumen.ru, на 
котором размещена информация о государствен-
ной программе, федеральные и областные норма-
тивные правовые акты, телефоны и адреса упол-
номоченных органов по реализации программы.

Герман БАБАНИН

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ! ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ! 
Стартует подписная кампания 

на II полугодие 2024 года 
на “Тобольскую правду” 
– 1 мес. – 30 рублей, 

– 6 мес. – 180 рублей*. 
  * Цена для подписки в редакции

На базе Тобольского ин-
дустриального института 
(филиал) ТИУ прошла VII 
Международная научно-
практическая конферен-
ция «Инновации. Интел-
лект. Культура», посвящён-
ная 190-летию со дня рож-
дения Д. И. Менделеева, 
30-летию Тобольского ин-
дустриального института. 

В её работе принимали 
участие представители об-
разовательных учрежде-
ний, научные работники, 
студенты, учащиеся обра-
зовательных школ, специ-
алисты производственных 
площадок предприятий                                                                          
нефтегазодобывающей и 
нефтегазоперерабатываю-
щей отрасли. 

В приветственном сло-
ве директор Тобольского 
индустриального инсти-
тута, канд. ист. наук, до-
цент Людмила Останина 
отметила, что целью тра-
диционной конференции 
стало вовлечение в науку 
студенческой молодёжи и 
школьников, пробуждение 
у молодых людей интере-
са к поиску новых научных 
знаний, обмен передовым 
опытом. 

– Сегодня особое внима-
ние необходимо уделять 
прак тико-ориентирован-
ным исследованиям, взаи-
модействию с производ-

ГОД МЕНДЕЛЕЕВА 

Интерес к науке
Молодые учёные представили результаты своих научных исследований

ством, школами и особенно 
с академическими площад-
ками, укреплению науч-
ных связей с профессио-
нальными сообществами, 
созданию эффективных 
педагогических и социаль-
ных технологий XXI века, 
– отметила Людмила Оста-
нина. – В настоящее вре-
мя мы столкнулись с новы-
ми вызовами и угрозами                 
глобального характера.                                             
Но также мы получили но-
вые возможности для опе-
режающего развития и 
повышения конкуренто-

способности. 
Для научного общения 

представителей академи-
ческого сообщества, вузов-
ской среды, специалистов 
предприятий и обществен-
ных организаций в рамках 
конференции были органи-
зованы работа интерактив-
ной мастерской «Восьмое 
чудо света», школа инже-
нерного резерва, а также 
прошёл круглый стол на 
тему «Гениальные матери 
России. Мария Дмитриевна 
Менделеева».

VII Международная научно-

практическая конференция 
«Инновации. Интеллект. 
Культура» объединила око-
ло двухсот докладчиков, 
представивших резуль-
таты собственных иссле-
дований теоретического 
и экспериментального ха-
рактера. Экспертная комис-
сия выразила уверенность 
в том, что полученный ис-
следовательский опыт даст 
молодым учёным стимул к 
дальнейшему научному по-
иску.

Лада ЛИСОВА
(фото автора)

 ” VII Между-
народная науч-
но-практиче-
ская конференция                      
«Инновации.                     
Интеллект.                
Культура»                     
объединила                                          
около двух-
сот докладчи-
ков, представив-
ших результаты 
собственных 
исследований                   
теоретиче-
ского и экспе-
риментально-
го характера.                             
Экспертная                             
комиссия                                                    
выразила уве-
ренность в том,                                     
что получен-
ный исследова-
тельский опыт 
даст молодым 
учёным стимул                                   
к дальнейше-
му научному                                
поиску

Сотрудники тобольской полиции в рамках акции «Стоп, 
мошенник» проводят профилактические беседы в трудо-
вых коллективах.

СТОП, МОШЕННИК

Сомнительные ссылки

С целью информирова-
ния граждан о новых ви-
дах мошенничества и про-
филактики совершения 
противоправных деяний в 
отношении граждан сотруд-
ники межмуниципально-
го отдела МВД России «То-
больский» организовывают 
профилактические встре-
чи с трудовыми коллекти-
вами организаций и пред-
приятий города Тобольска и                                                

Тобольского района.
Сотрудники отдела участ-

ковых уполномоченных по-
лиции в ходе выступлений 
разъясняют гражданам, 
как распознать уловки мо-
шенников. Начальник от-
деления ОУУП Гузель Тим-
ралеева напомнила: если 
звонивший требует сооб-
щить банковские данные 
или защитные коды, а так-
же просит совершить ка-

Римма Абдурахманова от-
метила, что под прицелом 
мошенников остаются по-
жилые граждане, которым 
звонят на стационарный те-
лефон и сообщают, что их 
родственник стал участ-
н и ко м  д о р ож н о - тр а н с -
портного происшествия и 
необходимо передать опре-
делённую сумму денег.

Участковый уполномо-
ченный полиции Виталий 
Терентьев рекомендовал 
слушателям совершать по-
купки только на проверен-
ных интернет-сайтах и не 
переходить по сомнитель-
ным ссылкам, особенно ес-
ли это связано с вводом 
данных банковской карты.

Особое внимание было за-
острено на теме увеличения 
дохода. Как правило, граж-
дане начинают вкладывать 
крупные суммы денег на 
брокерских сайтах, зачастую 
деятельность которых связа-
на с криптовалютой, и в ито-
ге теряют все вложенные де-
нежные средства, взятые в 
том числе и в кредит.

Сотрудники полиции при-
звали граждан проявлять 
бдительность, с насторожен-
ностью относиться к посто-
ронним звонкам и сомни-
тельным интернет-сайтам.

Феликс БРАЦЕВСКИЙ

 ” Если звонивший требует 
сообщить банковские данные или 
защитные коды, а также просит 
совершить какие-либо операции по 
оформлению кредита и переводу 
денежных средств, сразу необходимо 
понять, что позвонил мошенник, 
разговор с ним прекратить                               
и никаких действий по его указанию 
не выполнять

кие-либо операции по 
оформлению кредита и пе-
реводу денежных средств, 
сразу необходимо понять, 
что позвонил мошенник, 

разговор с ним прекратить 
и никаких действий по его 
указанию не выполнять.

Старший инспектор по де-
лам несовершеннолетних 


